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Anwesende:

Fachschaft Abkürzung vertretende Person(en) Anwesenheitsquote 
der Fachschaft (2024)

Anglistik Angli nein 4 von 12

Antike Kultur Antike nein 1 von 12

Biochemie Biochem Julie, Nike 5 von 12

Biologie Bio Svenja, Jasmina 11 von 12

Chemie Chem nein 2 von 12

Germanistik Germ Luis 5 von 12

Geschichtswissenschaften Geschi Johannes 12 von 12

Informatik Info Florian 12 von 12

Jüdische Studien und Jiddistik JJ nein 5 von 12

Jura Jura Berna 9 von 12

Kommunikations- und 
Medienwissenschaft

Mewi Julia 2 von 12

Kunstgeschichte KuGe Cosima 7 von 12

Linguistik und Computerlinguistik Lingu nein 10 von 12

Literaturübersetzen LÜ Anna 10 von 12

Mathematik Mathe Edwin 11 von 12

Medien- und Kulturwissenschaft MeKuWi nein 5 von 12

Medizin Medizin nein 3 von 12

Modernes Japan MoJa Carmen 8 von 12



Musikwissenschaft Muwi nein 0 von 12

Naturwissenschaften Nawi Charlie, Amelie, Leonart 8 von 12

Pharmazie Pharm Kian, Tuptim 3 von 12

Philosophie Philo Clara, Sophie 7 von 12

Physik und Medizinische Physik PuMP Patrick 12 von 12

Politikwissenschaft Powi Remo 6 von 12

PPE PPE nein 1 von 12

Psychologie Psy Simon, Elisa 10 von 12

Romanistik Roman Wilma 2 von 12

Sozialwissenschaften und 
Soziologie

Sowi Louisa 12 von 12

Toxikologie Toxi Laurenz 4 von 12

Transkulturalität TKu nein 3 von 12

Wirtschaftschemie WiChem Niklas 3 von 12

Wirtschaftswissenschaften Wiwi Nils 6 von 12

Zahnmedizin Zahnmed nein 1 von 12

Fachschaftsreferat Anwesend Anmerkung
Elias Warnke nein krank

Luca Müller ja

Gustav Schauer nein Urlaub

Robin Solinus ja

AStA-Vorstand Anwesend Anmerkung
Elif Benli nein krank

Dominik Budych ja

Rocan Sahin ja

Laura Vennekamp ja

SP-Präsidium Anwesend Anmerkung
Kendra Eckardt nein

N.N

weitere Anwesende 
und Gäste:

Julian H.



TOP 0 Regularia Beginn: 18:15 Uhr

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Aufgrund von 22 vertretenen Fachschaften wird die 

Beschlussfähigkeit der FSVK festgestellt.

Das Protokoll der FSVK am 09.07.2024:

- (ggf. Anmerkungen zum Protokoll)

Genehmigung des Protokolls der FSVK am 09.07.2024:

22 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen X Enthaltung

Vorgeschlagene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Vorstellung Career Service (Ref. Ann-Charlotte Hufen)

TOP 2 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 3 Änderung der ZOO und der Satzung

TOP 4 Änderung des Verteilungsschlüssels für das Semestergeld und des 
Fachschaftenbeitrags gemäß Beitragsordnung

TOP 5 ESAG-Willkommensbegrüßung

TOP 6 Verschiedenes

Änderungsanträge zur Tagesordnung:

- TOP 1 wird entfernt, da die Referentin nicht anwesend ist.

Abstimmung zur Tagesordnung:

22 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Beschlossene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium



D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 2 Änderung der ZOO und der Satzung

TOP 3 Änderung des Verteilungsschlüssels für das Semestergeld und des 
Fachschaftenbeitrags gemäß Beitragsordnung

TOP 4 ESAG-Willkommensbegrüßung

TOP 1 Berichte Beginn: 18:22 Uhr

A Berichte – Fachschaftenreferat Beginn: 18:22 Uhr

- Gustav ist seit dem 20.07. bis zum 11.08. im Urlaub.

- Elias war letzte Woche krank und ist seit gestern bis zum 06.08. im Urlaub bzw. fokussiert

sich auf sein Studium, da er seinen Abschluss gerne auch machen möchte.

- Robin ist vom 04.08. bis zum 11.08. im Urlaub.

- Luca ist vom 06.09. bis zum 16.09. im Urlaub, da alle anderen im August schon im Urlaub

sind. 

- Das Fachschaftenreferat ist aktuell nur mit 4 Personen besetzt bei 5 Referatsstellen, wobei

Robin uns im kommenden Semester verlässt. Wir suchen dringend neues Personal bevorzugt

FLINTA* Personen und People of Color, um die Qualität und Diversität zu steigern

- Robin  hat  8  Seiten  Anträge  weitergeleitet  an  Fachschaften  und  arbeitet  weiterhin  an  die

STEP.  Zusätzlich  wurde  sich  mit  Dezernat  6  zusammengeschlossen  bezüglich  der

Veranstaltungsanmeldungen.

TOP 1 Berichte

B Berichte – AStA-Vorstand Beginn: 18:27 Uhr

- Public Service Anouncement: Verträge bitte auf den Namen des AStAs ausstellen

- Besonders bei Ersti Fahrten bereits vorher das Fahrtkonzept und Finanzkonzept an die Stellen

einreichen

- Es wird ein BIPoC Referat geben und Anfang des Semesters eine Vernetzung

- Es wird Ausschreibungen zu einigen integrierten Referaten geben

- Die  Bürokratie  soll  abgebaut  werden,  sodass  bei  den Veranstaltungsanmeldungen  keine 3

Seiten mehr benötigt werden. Zusätzlich hat die Rektorin angedeutet und angeboten, dass eine

Runde stattfindet, welche Regelungen verändert müssen im Sinne wann Veranstaltungen und

bis wann sie stattfinden. Die gesamten Probleme sollen gesammelt werden bezüglich zu viel



Verwaltungsarbeit. Konkrete Fragen: Welche Regelungen stehen euch im Weg, um schnell

und flexibel Veranstaltungen zu organisieren.

Nachfrage  Geschichte:  Könnte  es  dazu  eine  Mail  geben?  → Wird  über  fs-offen  geteilt  via

Fachschaftenreferat.

TOP 1 Berichte

C Berichte – SP-Präsidium Beginn: 18:33 Uhr

- Am 19.08. findet die nächste SP-Sitzung statt. Antragsfrist endet also am 12.08. → Wenn

Fachschaften finanzielle Unterstützung benötigen, können gerne Anträge gestellt werden.

TOP 1 Berichte

D Berichte – Fachschaften Beginn: 18:34 Uhr

- Der Fachschaftsrat Romanistik besteht nun aus 5 Personen und möchte nun präsenter sein.

- Der  Fachschaftsrat  Geschichte  berichtet  darüber,  dass  der  kaputte  Aufzug  4  Tage  vor

Vorlesungsende repariert wurde.

TOP 1 Berichte

E Berichte – Sonstige Beginn: 18:36 Uhr

- keine Berichte.

TOP 2 Änderung der ZOO und der Satzung Beginn: 18:36 Uhr

- Der Antrag wird von Robin vorgestellt, der bereits via fs-offen geteilt wurde.

- Die  Lesbarkeit  soll  vereinfacht  werden  und durch  die  Änderung müssen  Varianten  nicht

nochmal explizit erwähnt werden und gehören dadurch automatisch dazu.

- Florian:  Frage  danach,  ob  Varianten  nicht  selbst  entscheiden  sollen,  ob  sie  dazugehören

wollen.  //  Robin:  Gemeint  sind  eher  Varianten,  die  sich kaum vom anderen  Studiengang

unterscheiden (z.B. Biologie Variante einjährig = Biologie).

- Toxikologie: Wie funktioniert genau die Zusammenstellung? Ist es nur semantisch gemeint? //

Robin:  Es  wird  in  der  Praxis  keine  Unterscheidung  gemacht.  Es  soll  semantisch  klar

verständlich  sein  und  in  Zukunft  wird  es  noch  mehr  Varianten  geben,  die  automatisch

zugehören sollen und nicht nochmal beschlossen werden müssen.

- LÜ: Unterstützt  den Antrag,  weil  es den Studierenden der Varianten wohl möglich nichts

ausmacht.



- PoWi: Soll es weniger Fachschaften geben? // Robin: Nein, die Ordnung umfasst nur welche

Studiengänge zu den Fachschaften gehören. Es soll keine exakte Definition geben, welche

Varianten explizit zu welcher Fachschaft gehören.

- SoWi:  Entstehen  dadurch  nicht  Uneindeutigkeiten,  wenn  der  Studiengang  einen

abweichenden Namen hat? //  Robin: Die Studiengangnamen ändern sich teilweise laufend

ohne Kenntnis durch die Fachschaften. Es ist aber meistens klar zu welcher Fachschaft man

trotzdem gehört.

- Geschichte: Durch die Reakkreditierung werden noch Varianten im Studiengang Geschichte

dazukommen, weswegen die Geschichte den Antrag befürwortet.

- Stellungnahme der Medizin fehlt  bezüglich der Aufnahme der Studiengänge und wird auf

Vorbehalt gewählt. Wenn sie bis zur nächsten FSVK keine Stellungnahme geben, wird der

Antrag angenommen.

- LÜ:  Promotionsstudiengang  wird  gerne  aufgenommen.  Es  gibt  aber  keine

Promotionsstudierende.

- Muwi  hat  bisher  keine  Rückmeldung  gegeben  bezüglich  der  Promotion  und  wird  auf

Vorbehalt gewählt.

Abstimmungsergebnis: Sollen die Anträge so angenommen werden?

20 Ja Nein 2 Enthaltung

Der Antrag wurde angenommen.

TOP 3 Änderung Verteilungsschlüssel und 
Fachschaftenbeitrag

Beginn: 19:12 Uhr

- Robin stellt den Antrag vor und die vergangenen Aktivitäten diesbezüglich.

- Es gab Änderungswünsche, die Robin nun vorstellt auf Grundlage des runden Tisches mit

Excel-Tabelle. Den Fachschaftenbeitrag kann nicht die FSVK bestimmen aber dafür das SP,

um die Beitragsordnung zu ändern. Der Beitrag soll um 70 Cent erhöht werden auf 1,70€. Seit

2010  wurde  der  1€  eingeführt.  In  der  Zeit  wurde  nicht  die  Inflation  und  der

Studierendenverlust berücksichtigt.

- Es gab einen Einspruch, der aber zurückgenommen wurde nach Klärung.

- Sowi:  Es  gibt  reiche  und  arme  Fachschaften  und  nach  der  Überarbeitung  des

Verteilungsschlüssels.  Es  wurde  sich  dafür  ausgesprochen,  dass  erst  einmal  der  neue

Verteilungsschlüssel angenommen wird und anschließend geschaut wird, ob es notwendig ist

den Beitrag zu erhöhen.



- WiWi: Stimmt der Sowi zu, dass der Beitrag nicht erhöht werden soll.

- Info: Es wäre ein Fehlschluss zu denken, dass dadurch mehr Geld zur Verfügung steht, da

Fachschaften  die  Ticket  Studierende  in  ihren  Veranstaltungen  auch  nicht  berücksichtigt

haben.

- Psychologie: Hat sich für Szenario 4 entschieden und spart sich aktuell ein wenig kaputt.

- KuGe: Die Inflation steigt weiterhin an und es wäre sinnvoll den Beitrag entsprechend zu

erhöhen,  sodass  es sich zukünftig  auch ausgleicht,  auch wenn Fachschaften  dann anfangs

mehr Geld zur Verfügung haben.

- Sowi: Die Frage ist, ob durch den neuen Verteilungssschlüssel sich das Problem löst und ob

manche Fachschaften generell wirtschaftlich nachhaltiger agieren sollten.

- Bio:  Es  wurde  damals  mitgeteilt,  dass  die  angesammelten  Gelder  in  der  Corona  Zeit

ausgegeben werden soll und dadurch das Loch entstand. 

- Info: Damit kleinere Fachschaften nicht benachteiligt werden, muss effektiv der Sockelbetrag

erhöht werden.

- Robin: Einige Fachschaften zehren noch von den Rücklagen durch Corona. Es ist nicht mehr

Geld im System als vor Corona.

- Psychologie:  Anfang 2026 wird es  schwierig mit  dem 1€ und neuen Verteilungsschlüssel

zurecht zu kommen

- LÜ: Szenario 3 wäre bereits zu viel, weswegen sie sich für Szenario 2 entschieden haben

- Geschichte:  Hat eher weniger Ausgaben aber befürwortet  die Erhöhung des Beitrages auf

1,70€ und würde gegebenenfalls zurück gehen. // Luca: Wir müssen jetzt entscheiden und in

Zukunft wird darüber eh nochmal gesprochen.

- Sowi: Der Beitrag soll so hoch sein, dass es ausreicht aber nicht zu viel ist.

- Sotiris: Empfiehlt eine Staffelung des Beitrages.

- Toxikologie:  In der Zukunft bedarf es eine Neu-Evaluierung // Robin: In Zukunft wird es

vermutlich nicht notwendig sein.

- SoWi:  Gegenvorschlag  –  keine  Erhöhung  des  Semesterbeitrages  aber  neuer

Verteilungsschlüssel.

Abstimmung Änderungsantrag:

Keine Erhöhung.

3 Ja 14 Nein 5 Enthaltung

Damit ist der Änderungsantrag abgelehnt worden.



Neuer Änderungsantrag:

Erhöhung auf 1,35€ und neuer Semesterbeitrag

• Sotiris: Den Fachschaften war damals bewusst, dass es Ticketstudierende gab, wodurch sich

auf den 1€ geeinigt wurde.

• Geschichte: Hat sich jemand die Mühe gemacht, dass alle vom System profitieren?

Abstimmungsverhältnis (entfällt)

Ja Nein Enthaltung

Neuer Änderungsantrag:

Erhöhung auf 2€ und neuer Semesterbeitrag

• Sowi:  Die  Verlierer  sind  die  Studierende,  die  1€  mehr  bezahlen  müssen  und  hat  eine

entsprechende Außenwirkung. Die Fachschaft Sowi organisiert bereits Verkaufsstände

• JJ: stimmt der Sowi zu.

• Geschichte: Es soll nicht pauschalisiert werden, da das Klientel etwas anderes ist.

• Kuge:  Studierende werden vermutlich lieber  1€ mehr pro Semester bezahlten anstatt  für

Veranstaltungen Geld zu erheben.

• Info:  Studierende  sollen  finanziell  entlastet  werden  und  können  kostengünstig  bzw.

kostenlos essen.

• Sotiris: Es gibt die Befreiung des Sozialbeitrages. Die InPhiMa hat sich Sorgen gemacht,

dass sie sich das Essen dort nicht leisten können. 

• Bio: Stimmt Sotiris zu.

• Powi:  Der  Sockelbetrag  soll  nochmal  angeschaut  werden,  da  der  Beitrag  sich  teilweise

verdreifacht.

GO Antrag Luca: 5 Minuten Pause – Zeitpunkt 20:17

Wiedereinstieg: 20:27

Abstimmung den Fachschaftsbeitrag von 1€ auf 2€ zu erhöhen:

14 Ja 4 Nein 2 Enthaltung

2 Fachschaften haben nicht abgestimmt.

Änderungsantrag wurde angenommen.



Vollständiger Antrag

14 Ja 3 Nein 3 Enthaltungen

Antrag wurde angenommen.

Anmerkung AStA Vorstand:

Der  AStA  weist  zurück,  dass  die  Gelder  verschwendet  werden  würde.  Falls  Interesse  an  den

Ausgaben des AStAs besteht, kann gerne Rücksprache gehalten werden.

TOP 4 ESAG Willkommensbegrüßung Beginn: 20:33 Uhr

Luca stellt den Tagesordnungspunkt vor:

• Die ESAG Willkommensbegrüßung findet am 30.09.2024 um 12:30 Uhr statt in 

voraussichtlich folgenden Hörsälen: 2A, 2D, 2E, 3A, 5A, 5B, 5C, 6A, 6B, 6C, 6G, 6J.

• Es wird mit ungefähr 3.000 Erstsemester Studierenden gerechnet und die Hörsäle bieten 

Kapazitäten von 3.362 Plätzen.

• Für die 12 Hörsäle werden notwendigerweise Helfende benötigt. Pro Hörsaal sollte es im 

Idealfall mindestens 4 Helfende geben (2 Technik / 2 Einlass), wodurch mindestens 48 

Helfende benötigt werden.

• In den verbliebenen Hörsälen finden Nachschreibeklausuren statt, sodass vor allem darauf 

geachtet werden muss, dass es dort nicht zu laut wird.

• Das Fachschaftenreferat, der AStA Vorstand und das Kulturreferat arbeiten zusammen, da 

die abschließende P2 Veranstaltung durch das Kulturreferat erfolgt. Zusätzlich wird es wie 

jedes Jahr Ersti-Beutel geben. Sowohl bei P2, als auch bei den Ersti Beuteln werden 

Helfende benötigt. Wir arbeiten daran ein gemeinsames Helfenden-Tool aufzustellen, sodass

ihr euch bequem für Schichten eintragen könnt.

• Helfende erhalten von uns kostenlose Verpflegung und meinen ewigen Dank.

Start der Diskussion:

• Luca hat die Fachschaften darum gebeten, dass sie im Rat darüber diskutieren sollen, ob bei der 

Willkommensbegrüßung sich jede einzelne Fachschaft vorstellen soll. Hintergrund dazu ist, 

dass sich dadurch die Begrüßung zeitlich sehr streckt (bei 33 Fachschaften sind das mal eben 



40-50 Minuten) und maximal die Studis sich nur für 1-2 Fachschaften individuell interessieren 

bezüglich ihres Studiums.

• Eine Alternative dazu wäre:

A) Sie komplett wegzulassen und auf die ESAG Website zu verweisen

B) Einen QR-Code lediglich einzublenden

C) Videobotschaften zu erstellen, die zeitlich begrenzt sind

D) Dass sich maximal die Fachschaften vorstellen, die auch wirklich alle Studierenden 

ansprechen wollen (z.B. Hinweis auf fachschaftsübergreifende Veranstaltungen)

• Philo: Eine Vorstellung aller Fachschaften ist sehr Zeit intensiv und eine Überladung. Die QR-

Code Variante wäre gut, sodass die Informationen kompakt sind.

• Jura: Eine kurze Vorstellung wäre wünschenswert, sodass die Erstis die Gesichter gesehen 

haben. Die wenigsten werden es sich anschauen. 

• Germanistik: Ist gegen die einzelne Vorstellung. Gegenvorschlag der QR Code zur ESAG Seite.

• Bio: Einzelne Vorstellung soll wegfallen, da alle Fachschaften danach sich nochmal persönlich 

vorstellen. QR-Code mit Gruppenbild

• Toxi: QR-Code mit Vorstellung bei Bedarf

• Informatik: QR-Codes bei jeder einzelnen Fachschaft könnte auch anstrengend sein. Ein QR-

Code, die auf die ESAG Website verweist wäre sinnvoll.

• Geschichte: (persönliche Meinung) Man kann es bleiben sein aufgrund der 

Aufmerksamkeitsspanne. Befürwortet das Gruppenfoto aber.

• Sotiris: QR-Code kann schlecht gescannt werden. Status quo war eine Minute und es ist nur 

machbar, wenn es reibungslos läuft. Ansonsten wäre die Möglichkeit es Fakultät getrennt zu 

machen.

• KuGe: Ist gegen die Vorstellung, da die Erstis es für überflüssig empfanden und es sehr 

langweilig war. Gruppenbilder wären schön nach Fakultäten aufgeteilt (z.B. 4 Bilder pro Slide)

• NaWi: Persönliche Vorstellung ist zwar cool aber die Einzelvorstellung dauern zu lang. 

Eventuell als Verbund 

• KuGe: Es wäre technisch einfacher nur Slides vor und manchmal fehlen auch Fachschaften.

• Robin: Wenn sich nicht alle Fachschaften vorstellen, würde damit 60% der Wünsche der 

Evaluation erfüllt werden. Fachschaftsübergreifende Veranstaltungen könnten eventuell noch 

sich vorstellen.

• Informatik: Erstis interessieren sich maximal nur für 1-2 Fachschaften und danach ist es 

irrelevant.

• Sotiris: Beneidet die Fachschaften, die sich auf P2 treffen.



• SoWi: QR-Code nur auf die ESAG Website wäre sinnvoll, damit die Fachschaften es nicht 

verpassen. 

Alles so belassen:

0Ja Einstimmig Nein 0 Enthaltung

QR Codes auf alle Fachschaften:

19 Ja 0 Nein 3 Enthaltung

Hiermit wurde beschlossen, dass die einzelnen Fachschaften sich nicht vorstellen und die 

Variante des QR-Codes, die auf alle Fachschaften verweist bevorzugt wurde.

TOP 5 Verschiedenes Beginn: 20:56 Uhr

- Sotiris: Gratuliert der Vertretung der Fachschaft Physik zum Geburtstag

Ende der Sitzung: 20:57 Uhr

Das Fachschaftenreferat

Anhang: Abkürzungen



Im Protokoll verwendete Abkürzungen

Im Folgenden werden Abkürzungen aufgelistet, die im Protokoll verwendet werden. Die Abkürzungen 
für Fachschaften sind der Anwesenheitsliste zu entnehmen.

Abkürzung Langform/Erklärung

AK Arbeitskreis

AntiFARaDis Referat gegen Faschismus, Antisemitismus, Rassismus und Diskriminierung

AStA Allgemeiner Studierendenausschuss

D6
Dezernat 6 (zuständig für Gebäudemanagement, gleiches Schema für andere 
Dezernate)

ESAG Erstiwoche („Erst-Semester-Arbeits-Gemeinschaft“)

FakRat Fakultätsrat

Finanzref Finanzreferat

FS-Ref Fachschaftenreferat

FSR Fachschaftsrat

GO Geschäftsordnung

INPhiMa/INΦMa
Verbund der Fachschaften „Informatik“, „Naturwissenschaften“, „Physik 
und Medizinische Physik“ und „Mathematik“

IT-Ref IT-Referat/Referat für Informationstechnik

KultRef Kulturreferat

LesBi autonomes Referat für lesbische und bisexuelle Studierende

MathNat Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät

NaMo Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität

PhilFak Philosophische Fakultät

PrÖff Referat für Presse und Öffentlichkeitsarbeit

SP Studierendenparlament

SPM
Verbund der Fachschaften „Sozialwissenschaften und Soziologie“, 
„Politikwissenschaft“ und „Kommunikations- und Medienwissenschaft“

StEP Standard-ESAG-Plan(ung)

TOP Tagesordnungspunkt

ULB Universitäts- und Landesbibliothek

VV
Vollversammlung (meist Fachschafts-Vollversammlung, FSVV, oder 
Vollversammlung der Interessensgruppe eines autonomen Referats (aRV)

ZOO
Zuordnungsordnung (Ordnung zur Zuordnung der Studierenden zu den 
Fachschaften)
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